

En español
Agosto 2023

NOVEDADES DE PEFA



En vivo desde la oficina del Jefe del Secretariado PEFA: En este [video](#), el jefe del Secretariado PEFA, Srinivas Gurazada, disemina los detalles de la próxima capacitación Flagship PEFA en Asia del 8 al 10 de noviembre de 2023 en Manila, Filipinas, y el lanzamiento del Reporte del Mapeo de herramientas de diagnóstico de GFP. Enfatizando la importancia de la nota conceptual/los términos de referencia para montar un PEFA ++ y presente el marco recientemente publicado sobre PEFA ++.



La capacitación Flagship PEFA Asia en Manila, Philippines: La aplicación está abierta – [APLICA HOY!](#) El Banco Asiático de Desarrollo y el Secretariado PEFA le invitan a participar en la capacitación Flagship PEFA Asia en Manila, Filipinas, del 8 al 10 de noviembre de 2023, se realizará en inglés. Invitamos a los asesores de PEFA, representantes de gobiernos, socios del desarrollo, instituciones académicas y ONGs de Asia a [postularse](#) antes de agosto 20, 2023! Encuentra aquí la [invitación](#).



Ahora en línea: Reporte del Mapeo de Herramientas de Diagnóstico de GFP - Tendencias y Perspectivas Globales: Lanzamiento por el Embajador Dominique Paravicini, Jefe de Cooperación para el Desarrollo Económico, SECO

Esta [publicación](#) proporciona información sobre la naturaleza y el uso del conjunto de las herramientas de diagnóstico de GFP disponibles. El documento ofrece una breve descripción general y una descripción detallada de las 64 herramientas mapeadas. La [página web](#) dedicada a este Reporte del Mapeo de herramientas de diagnóstico de GFP ofrece la versión completa del informe, en dos volúmenes, así como un resumen de su contenido y enlaces a las herramientas correspondientes.



Nuevos Recursos Disponibles – El Formulario de la Nota Conceptual y Orientación para las evaluaciones PEFA + y PEFA ++: ¿Estén planeando una nueva evaluación PEFA Género o PEFA Clima? ¿Deseen combinar su evaluación PEFA 2016 con una o ambas de estas herramientas? Para ello, consulte por favor las siguientes notas conceptuales (CN) y términos de referencia (TOR):

CN/TOR [PEFA Género](#) – disponible en inglés

CN/TOR [PEFA Clima](#) – disponible en inglés

CN/TOR [PEFA 2016 incluyendo PEFA Género y/o PEFA Clima](#) – disponible en inglés y francés

ÚLTIMOS INFORMES DE PEFA

[Publicación de la evaluación Nacional PEFA+ 2022 de la República Dominicana con PEFA Género \(en español\)](#)



La evaluación nacional PEFA 2022 de República Dominicana, que incluye la metodología GFP sensible al género, se realizó a requerimiento del Gobierno y dirigida por el Ministerio de Hacienda con la participación del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo y el Ministerio de la Mujer. El trabajo fue apoyado por el BID y la Unión Europea en Santo Domingo. Esta es la quinta evaluación PEFA que realiza República Dominicana y examina la capacidad del país para promover y apoyar la implementación de políticas públicas desde una perspectiva de género

Lea los informes y sus resúmenes en español:

[Informe](#) y [Resumen](#) de PEFA Nacional

[Informe](#) y [Resumen](#) de PEFA Género

[Publicación de la evaluación Nacional PEFA 2023 de Djibouti \(en francés\)](#)



La evaluación nacional PEFA 2023 de Djibouti es la primera evaluación PEFA realizada en este país. Fue solicitada por el Gobierno de Djibouti y financiada por el Banco Mundial, la Unión Europea y de la Agence Française de Développement (AFD) con la colaboración del Fondo Monetario Internacional y la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA). El Gobierno utilizará los hallazgos del informe para diseñar la estrategia de reformas de la GFP.

Lea el [Informe](#) y [Resumen](#)

[Publicación de la evaluación PEFA++ 2023 Nacional de Bhután con PEFA Género y PEFA Clima \(en inglés\)](#)



La evaluación nacional PEFA 2023 de Bhután, junto con una evaluación de PEFA Género y PEFA Clima (PEFA ++), fueron realizadas como autoevaluaciones por el Real Gobierno de Bhután con el apoyo técnico del Banco Mundial. Las evaluaciones fueron cofinanciadas por el Banco Mundial, la Unión Europea, y la Agencia de Desarrollo de Austria. Las evaluaciones brindan un diagnóstico actual de la GFP desde las dos evaluaciones PEFA anteriores e identifican áreas clave de fortalecimiento de la GFP.

Lea los informes y sus resúmenes en inglés:

[Informe](#) y [Resumen](#) de PEFA Nacional

[Informe](#) y [Resumen](#) de Género (GRPFM)

[Informe](#) de Clima (CRPFM)

[Publicación de la evaluación PEFA++ 2023 Nacional de Níger con PEFA Género and PEFA Clima \(en francés\)](#)



La evaluación nacional PEFA 2023 de Níger, junto con una evaluación de PEFA Género y PEFA Clima (PEFA ++), fueron solicitadas por el Gobierno y financiadas por la Comisión Europea, el Agence Française de Développement (AFD), UNICEF, el Banco Mundial, y el Fondo Monetario Internacional. Es la cuarta evaluación PEFA realizada por Níger, pero la primera en incluir las evaluaciones de género y clima.

Lea los informes y sus resúmenes en francés:

[Informe](#) y [Resumen](#) de PEFA Nacional

[Informe](#) y [Resumen](#) de PEFA Género

[Informe](#) de PEFA Clima

VIDEOS DE LOS ÚLTIMOS VIDEOS PEFA



En esta [entrevista](#), el Jefe del Secretariado PEFA, Srinivas Gurazada, dialoga con Adenike Oyeyiola, de la Práctica Global de Gobernanza del Banco Mundial, sobre sus perspectivas acerca de la eficacia de las reformas de GFP, la interacción de los sistemas de GFP con el género, el cambio climático, y otras áreas en desarrollo, el aumento de mujeres como líderes clave en el espacio de GFP, y el papel clave desempeñado por PEFA en la comunidad GFP. El [video](#) está disponible en inglés.



A nivel mundial, la GFP se está beneficiando del aumento del número de mujeres profesionales de GFP. Invitamos a las mujeres quienes estén interesadas en iniciar o expandir su formación de GFP a hacerlo a través de la capacitación gratuita de PEFA e-Learning. Mire este [video](#) que presenta los objetivos, el contenido y el público destinatario de este módulo. Se pueden encontrar más detalles en [el sitio de web de PEFA](#). Al finalizar el curso se otorga un certificado. Insíbete a través de las plataformas [OLC](#) o [edX](#).

GFP A NIVEL MUNDIAL

Publicaciones

[El Futuro del Gobierno: Propuesta de Acción](#)

El Grupo del Banco Mundial reconoce que el mundo se encuentra en un punto de inflexión. El impacto de la pandemia de COVID-19, la necesidad de cumplir los compromisos climáticos y el aumento de la aparición de conflictos, han amplificado la necesidad de un gobierno más eficaz tanto a nivel central como local. [Este marco](#) propone un “gobierno reinventado” que atravesaría la complejidad burocrática. El marco propone algunas acciones sencillas para que los gobiernos las apliquen y plantea preguntas clave que los actores interesados dentro y fuera del gobierno pueden considerar colectivamente.

De interés para aquellos quienes trabajan con:

Pilar 4: Estrategia fiscal y presupuestación basadas en políticas

[Fomento de la transparencia de la deuda pública— Iniciativas en curso y Opciones de Reforma](#)

Este [documento](#) del FMI desarrolla y evalúa opciones diseñadas para mejorar la transparencia de la deuda pública. Examina los factores que obstaculizan la transparencia, entre ellos las brechas de capacidad y gobernanza, y los incentivos de prestatarios y acreedores. El documento proporciona una visión de alto nivel de las iniciativas existentes para mejorar la transparencia de la deuda pública, identifica las prioridades de progreso y las brechas de políticas, y presenta y analiza las ventajas de una serie de opciones para mejorar la transparencia.

De interés para aquellos quienes trabajan con:

Pilar 2: Transparencia de las finanzas públicas

[¿Cómo puede la contabilidad reformular el debate sobre el capital natural y contribuir a aplicar enfoques centrados en la ecología?](#)

Este [trabajo de investigación](#) realizado por la AFD demuestra que el uso principal del concepto de capital natural es incompatible con un enfoque centrado en la ecología. Sostiene que la contabilidad es una herramienta pertinente para reformular el debate en torno al capital natural y para implantar un enfoque alternativo que funcione desde una perspectiva ecológica. El documento propone vincular los requisitos ecológicos a las prácticas contables, tal y como las entienden actualmente los actores interesados (stakeholders) corporativos.

De interés para aquellos quienes trabajan con:

PEFA Clima

[Aumentar la resistencia Financiera a los Fenómenos Climáticos: Un Marco de Gestión de Riesgos de Pérdidas y Daños para los Gobiernos](#)

Los Gobiernos están enfrentado riesgos significativos por el aumento de la frecuencia e intensidad de ciclones, inundaciones, incendios y otros fenómenos meteorológicos extremos. Este [reporte](#) proporciona un marco estratégico para ayudar a los gobiernos, en particular a los de las economías emergentes y en desarrollo, a reforzar su capacidad para gestionar las repercusiones financieras de los riesgos climáticos. El objetivo del marco es fomentar el desarrollo de estrategias de reforma de la GFP que reconozcan las limitaciones presupuestarias y financieras, y fomentan reformas políticas a la escala nacional e internacional.

De interés para aquellos quienes trabajan con:

Pilar 3: Gestión de activos y pasivos

PEFA Clima



Contáctenos: services@pefa.org
[LinkedIn](#) [Facebook](#) [YouTube](#) [Twitter](#) [PEFA Website](#)

